
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
ENTRE RIOS DO SUL/RS

ATANº 012/2023
Reunião Ordinária
Aos dezenove dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas,
reuniram-se em sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos:
MDB - Célio Buczkoski, Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e
Ronaldo Antonio Secco; PSDB- Andrea Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT —

Lindomar Luis Sirtuli e do PDT — Alex Maria. Na abertura a ata ordinária nº 010/2023 foi
aprovada por todos. No expediente: Nada. Na Pauta: O Senhor Presidente convidou o
primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de Lei Executivo Nº 009/2023, que
autoriza o Executivo Municipal a realizar suplementação de dotação orçamentária até o valor
de R$ 70.000,00 e dá outras providências, após foi posto em discussão. O vereador Alex como
vocês vitam a lida da primeira página do projeto do gabinete do Prefeito Municipal Entre Rios
do Sul, primeiro de fevereiro de dois mil e vinte e três hoje nós estamos no mês seis, então
dezenove do seis de dois mil e vinte e três o tempo que esse projeto ficou dentro dessa Casa
esperando para que fosse para a pauta isso aqui nada mais é do que uma suplementação para
pagar as despesas da gestão passada como que não ninguém escutou a lida do projeto e aí a
gente fica pasmo porque pagamos uma multa, até ali estava eu nem sabia dessa multa de três
mil reais por três mil e dezoito reais por não cumprir certas situações e a gente fica pasmo
porque um projeto desse demora tanto tempo para sua apreciação sabendo que é uma coisa
simples, erro da administração passada a gente está tendo que corrigir e ainda demora seis meses
para mandar seis meses para mandar, então tá ai os casos que a gente vem comentando, de que
o projeto não vem, o projeto não veio o projeto não está na casa, o projeto está ali dentro,
guardado, simplesmente não vai para a pauta, porque os vereadores acham que não vamos
deixar guardado vamos como causar problema para administração, é isso que está acontecendo
só não vê quem não quer aqui está aqui um baita exemplo só não vê quem porque não querem,
mas que bom que finalmente aqui veio para a pauta, e a gente vai conseguir pagar as dívidas da
administração passada. O vereador Ronaldo esse projeto é de uma ignorância tão grande,
porque a gente fica até apavorado seu presidente com vários assessores que o nosso prefeito
tem e vem uma barbaridade dessa nesta casa na Câmara de Vereadores falam que eu tinha um
mandato, o meu mandato é de vereador, presidente, da Câmara eu nunca tive o mandato de
prefeito se eu tivesse mandado de prefeito estava até hoje eu estava substituindo os o prefeito
que na hora não podiam assumir se fosse hoje, senhor presidente e no caso se o prefeito Irson
e Oo vice — prefeito Adenilto tiver que sair, se ausentar do município, quem vai assumir a
prefeitura? Você, senhor presidente, Luiz Inácio, mas você não vai ter o mandato de prefeito,
você vai estar substituindo você vai ser responsável pelo teu período, mas o mandato não existe
e as contas é o ano, não é um mês, dois meses, é o ano então, senhor presidente, a gente fica
até indignado muitas vezes falando coisas, mas eu nunca tive o mandato de prefeito, meu
mandato é do vereador e as contas do ano, quem vai responder o Jairo, eu, e o Irson do ano
passado não vai responder seis meses do Jairo seis meses do Irson, cinco meses meu é todo as
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contas fechou com mais de um milhão em caixa no final do ano e falam que não tinha dinheiro.
O vereador Lindomar engraçado, ouvindo a sua fala nobre, colega, você toda hora dizendo eu
faço, fiz isso e faço aquilo não sei quando vem uma falha que aponta uma falha aí não foi o
senhor interessante mesmo deixar dívida para os outros pagarem é correto outra coisa também
uma sugestão vou citar um termo, até meio grosseiro, não tivessem feito essa sacanagem de
baixar a suplementação de trinta e cinco para dez esse projeto nem teria necessidade de estar
aqui então, uma sugestão minha, se o prefeito estiver me ouvindo, que encaminha, acho que
um projeto pedindo para que a gente reestabeleça esse valor o quanto antes, para a gente não
tem que estar a toda hora fazendo suplementação isso é mais uma demonstração de que você
está colaborando muito com o consenso, estão ajudando a administração e fica a minha dica.
O vereador Nelci eu acho assim, que na verdade, esse projeto não tem fundamento nenhum
porque se sobrou um milhão como o prefeito falou que sobrou no final de ano ele devia ter
pagado as contas e se ele não está tendo dinheiro para pagar as contas é a primeira vez que
acontece Entre Rios desde não sei quando eu vejo o senhor vereador Lindomar fala muito do
consenso nós fomos traídos no consenso e não adianta mistura certo não somos tocados de
dentro da prefeitura e fomos traídos e acabou e o prefeito mesmo disse para nós, um dia lá, que
ele não precisava da Câmara, que era para nós ficar na Câmara que ele ficava lá nós só vamos
votar projeto certo, o que é bom para o município, que é bom para a população se não for não,
a gente não vota e é assim que está se posicionando vai ser votado o que é bom para a população,
o que não é bom não vai ser votado mesmo que nós estivéssemos no consenso aqui eu pelo
menos eu e os vereadores do MDB sempre faremos a coisa certa. O vereador Rodrigo eu vejo
aqui, muitas vezes o vereador Ronaldo diz que eu me contradigo em algumas colocações que
eu faço, mas ele mesmo acabou de fazer uma que as contas serão avaliadas cada um no seu
período, foi vereador e o senhor sabe que é assim não estamos discutindo isso porque nós
estamos discutido que no dia que o senhor entregou anunciou um valor esse projeto veio para
uma suplementação que o gasto houve anterior esse dia então, no ano que passou, são três
pessoas que responderam pelo fechamento, cada um dentro do seu período o senhor vai
responder pelos seus meses lá vai ter um parecer do seu período, com os empenhos do seu
período o prefeito Irson o dele, o que foi anterior no dele vai responder até porque não tem
como responder pot uma conta que outro fez bem, claro então, por isso que está aqui esse
projeto, a suplementação, o valor anunciado no dia que o senhor entregou foi o senhor que
anunciou não foi ninguém mais, foi o senhor e as conta que vieram, estão lá, com os empenhos
notas comprovações dos dias que foram feitas essa a questão está aqui hoje, o valor de cada um
dentro do seu período, o que gastou, o que pode representar aqui o senhor gastou mais do que
arrecadou ou do que pegou, mas quem sou eu aqui para julgar ali na frente, cada uma dentro
das suas competências, deverá fazer isso o que o relatório passa aqui dessa maneira isso então
eu me preocupartia com isso não ficaria tão tranquilo assim claro que a gente assume uma coisa,
este é o valor em caixa o dia que a gente sai anunciou o valor que ficou, porém, as contas tem
que estar dentro, bater aí nesse período, mas aguardamos, vamos ver aí no período pela frente
o que vem que daí não é um projeto que jogo aqui tribunal existe órgãos competentes para que
façam essa análise. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura
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da Indicação Nº 031/2023 de autoria da Bancada do MDB sugerindo para que promova o
conserto do assoalho do Deck do Parque Náutico, após foi posto em discussão com preferência
aos autores. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura da
Indicação Nº 032/2023 de autoria da Bancada do MDB sugerindo para que seja instalada em
todas as repartições públicas, após foi posto em discussão com preferência aos autores. O
vereador Ronaldo essa indicação de suma importância fizemos essa indicação de bancada
porque várias pessoas como o vereador Nelci trabalhava na saúde e várias pessoas me
procuraram me ligaram muita gente que vem do interior chega aqui na cidade e muitas vezes
não tem crédito no celular e precisaria da internet fazer uma ligação em casa ou muitas vezes
em casa não pega o sinal, só pega pela internet, então teria que ter internet no celular e como a
internet da Prefeitura supostamente é boa, seria de suma importância que eles colocassem um
roteador no hospital aqui, na prefeitura um nas escolas e principalmente no hospital muitas
vezes tem que ligar em casa sabe se o doente melhorou? Se não vai para casa ou vai ficar
internada seria de suma importância que eles colocassem o roteador nos hospitais, nas escolas
e a senha visivelmente para as pessoas conseguirem acessar a internet quem ganhará é toda a
população de Entre Rios do Sul. O vereador Lindomar eu acho que é de extrema importância
este projeto e sou favorável tanto que eu acho que já devia ter sido feito há muito tempo, a
internet na nossa administração tem vários anos então fica até um questionamento, porque já
não fizeram isso antes, mas penso que o nosso prefeito o quanto antes que coloque essa
indicação em prática. O vereador Nelci eu já havia até sugerido e nem vereador Ronaldo precisa
colocar aparelho porque já tem é só disponibilizar tanto aqui na prefeitura quanto no hospital e
nas escolas é só colocar em todos os pontos que estão funcionando. O vereador Alex isso
mesmo bem colocado vereador Lindomar são vários anos aí que a gente já tem a
disponibilidades à internet todos os munícipes e a todos os funcionários públicos uma abertura
desse sinal para os nossos munícipes é importantíssimo, mas a gente já vai fazer isso podia ter
sido feito antes, mas não foi feito agora a gente vai fazer, vai comentar aí com o pessoal para
que se faça até a gente fica impressionado porque baixou um valor bom na internet do que se
pagava para o que se está pagando e aumentou um monte de pontos a gente tinham pontos
fantasmas que apareciam no município, o município pagava e não tinha instalação na internet,
hoje tem e ainda baixou o valor só para deixar uma colocação e para quem nós estamos
assistindo então fica essa colocação é fácil, sim, tem o sinal de wi-fi simplesmente quem se de
se dirige até o ambulatório e se passe a senha e vai ter assinado para que ele possa fazer esse
tipo de situação. O vereador Jandir a gente sabe que que os avanços vêm vindo a tecnologia, ela
vem melhorando, facilitando a vida, a vida de todos muitas vezes os aplicativos estão, eu digo
que os jovens têm maior facilidade para lidar com as tecnologias sabemos que na parte pública
tudo que é comprado dependendo do valor do gasto, é necessário fazer uma licitação então,
quando é feita a licitação, as empresas têm a oportunidade de vim trazer e apresentar o seu
preço não sei como é que foi feito esta última se teve concorrência, ou se não teve, o valor
baixou se tivesse concorrência eu acredito que poderia baixar mais ainda aí existe a transparência
é para isso que o gestor público é colocado aqui para gerir os recursos para fazer a economia
não é nada de fazer um favor é uma obrigação gastar menos e fazer mais na casa da gente, na
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comunidade aonde cada um trabalhar com dinheiro é uma obrigação fazer mais com menos.
Então eu vejo que que sim temos que aproveitar a tecnologia a gente sabe que muitas vezes, as
pessoas tivemos aqui um fato e um projeto que se instalou aqui no município, onde temos aqui
a segurança, as câmeras de segurança no interior na cidade porque isso porque veio à internet,
porque veio essa tecnologia, então, que bom tem a internet disponibilizada pelas companhias
pela Vivo, pelo claro, pela Oi, por tantas outras operadoras. Então tem temos pessoas que lá na
sua casa tem esse equipamento, tem aqueles que têm por fibra ótica, tem aqueles que têm via
rádio, tem aqueles que ainda não tem então que bom que todos possam ter quando se deslocam
das suas casas e vem até uma repartição pública que isso possa estar disponível, nem senha
precisar ter nem senha, tem que estar disponível que a pessoa acesse e funciona o seu aparelho
para ser público mesmo porque eu vejo em muitos locais do comércio que está lá, senha
colocada para a pessoa, não precisa pedir para ninguém a senha, então, aqui, como é público,
eu vejo lá na Vila União, a gente tem uma internet ela que é para as câmaras e ela é pública, não
tem senha até há poucos dias eu tenho certeza que não tinha então nesse sentido se desloca até
o ambulatório, se desloca até a garagem, se desloca até o centro administrativo que seja facilitado
esse recurso para que as pessoas possam se comunicar. O Senhor Presidente convidou o
primeiro secretário para proceder na leitura da Indicação Nº 033/2023 de autoria do Vereador
Nelci Rampanelli sugerindo para que para que implante em favor dos vigilantes o piso nacional
da categoria, após foi posto em discussão com preferência ao autor. O vereador Nelci eu a gente
conversa sai na rua e eu fui abordado hoje na verdade por dois os vigilantes que entraram aí que
estão trabalhando eles me passaram o seguinte como é que esse projeto está na Câmara e vocês
não votam mefez essa pergunta, daí eu pedi mais que o projeto, o projeto do aumento para os
vigilantes, sim mas nós não temos projeto nenhum até na hora, fiquei meio assim, disse para eu
vou esclarecer vou tirar isso a limpo porque é covardia houve não veio e nem chegou o projeto
na Câmarame certifiquei e esse projeto não veio para cá, não veio para cá. E aí o que eu entendi?
O golpista para se escapar das pessoas, ele vai lá ele diz assim não, eumando para a Câmara dos
Vereadores, mas não votam eu procurei os vigilantes de novo e eles me passaram todos os
vigilantes que tem curso, tem um salário, um piso nacional que é de mil e setecentos reais que
mesmo que não pago depois vão entrar na Justiça então até para não acarretar problemas na
Justiça que o prefeito mando esse projeto do aumento do salário deles e não use nós para dizer
que nós não vamos votar isso é muito feio sacanagem com o pessoal eu esclareci sei que todos
vigilantes estão nos assistindo eu quero que fiquem bem ciente todos eles, que nós não temos
projeto nenhum de vigilante aqui na casa era o projeto de vigilante que veio era para votar para
eles começaram a trabalhar criando os cargos deles, mas não para aumentar salário deles se o
prefeito falou que nós não vamos votar, ele está mentindo ele é mentiroso só mandar aqui que
projeto para aumentar salário de funcionário a gente vota sendo dentro da lei a gente vota até
para não causar problemas, mais tarde. O vereador Célio também fui procurado pelos vigilantes
falando se esse projeto estava aqui e o vereador Nelci colocou essa indicação e sou totalmente
favorável, para que faça e venha esse projeto para nós aqui aprovar. O vereador Ronaldo na
questão dessa indicação sou plenamente favorável a gente sabe que o vereador Nelci e o
vereador Célio foram procurados e mais uma vez o prefeito falou uma mentira e dizendo que

SEENNASA
ASTON

SANA
Av. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 CENTRO

ENTRE RIOS DO SUL R$ | CEP: 99645-000
contatos cmenterniosdosul.rs.gov.br | (54) 3544 12565



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES É
ENTRE RIOS DO SUL/RS

está na Câmara de Vereadores, e a indicação está sendo colocada hoje é só olhar o dia que está
aí que ele manda o projeto quando chegar o projeto aqui a gente vai mostrar para os vigilantes
e dizer quem estava mentindo. O vereador Lindomar gostaria de dizer que se o projeto não se
encontra nesta Casa, que se for possível, venha o mais breve possível dizer que os vigilantes
merecem um salário diferenciado, até por em virtude do risco de vida e para que a gente
futuramente não pague precatórios que nem as administrações passadas deixaram inúmeros
precatórios então acho que será de extrema importância a gente regularizar isso o quanto antes.
O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura da Indicação Nº
034/2023 de autoria da Bancada do MDB sugerindo para que através da secretaria competente
promova a poda das árvores no perímetro urbano, após foi posto em discussão com preferência
aos autores. O vereador Ronaldo fizemos essa indicação de bancada por motivo de várias
pessoas que moram aqui na cidade, me ligando pedindo o porquê que não há a poda das árvores
este ano, quando estava no Executivo o ano passado, assumi bem numa época que seria em
maio, no dia vinte e seis de maio, e a gente fez a poda das árvores e consequentemente a cidade
ficou bonita e a gente sabe que está passando o período da poda das árvores, podendo gear e
danificar as árvores no nosso município se não houver a poda logo, porque, depois que que
haver a poda das árvores elas entram em dormência e a gente sabe que daí a já não estraga mais
as árvores e a gente sabe que a nossa cidade é bonita, bastante árvores e seria muito ruim se
começassem morrer as árvores do nosso município então faço essa indicação junto com os
nobres colegas vereadores para que o prefeito realiza logo essa pode nas árvores que a
população está pedindo várias pessoas estão já pagaram para podar as árvores das suas casas.
Então, seria de suma importância que o prefeito realizasse para fazer mais essa poda em nosso
município. O vereador Alex fazem quinze dias que eu fui ver essa questão com o prefeito
cobrando dele e já estava em tramitação até fiquei pasmo, porque para fazer a poda das árvores
do município precisa passar pelos guris das ambientais por mais que seja uma árvore sombrios
de sombra precisa passar então já está na tramitação eles já estão vendo estamos legais para a
empresa, para cuidar, e já vai ser feito os meses ideais para a poda das árvores são junho e julho
do ano passado foi feito em julho, então está dentro da poda normal que o pessoal pode ficar
tranquilo e aguardar em casa que vai ser feito a poda. O Senhor Presidente convidou o primeiro
secretário para proceder na leitura da Indicação Nº 035/2023 de autoria do Vereador Célio
Buczkoski sugerindo encaminhe o projeto de lei, dispondo sobre diárias em favor dos
motoristas da saúde quando em deslocamento para fora do município. O vereador Célio
coloquei essa indicação também porque a classe motorista passou nesta casa, foi aprovado o
piso de mil e quinhentos reais e daí estão hoje trabalhando incansavelmente noite, madrugada,
sem dormir e para viajar fora não tem vale alimentação mais como tinha antes e à horas extras
então o vereador Nelci estava na época que se aposentou e sabe que você trabalhava dia e noite,
levando os pacientes então se a administração desce esse suprimento para eles com certeza o
motorista merece que viaja a Porto Alegre sem ganhar uma diária é complicado, eles colocam a
vida em risco e levam a nossa população dia em noite em vários lugares então o motorista
merece atenção porque são os guerreiros junto das enfermeiras e os médicos estão lá em cima
no hospital. O vereador Nelci quando se fala de motorista da saúde, nada mais nada mesmo
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que eu que trabalhei por lá quinze anos eu vou dizer para vocês eu estou fora faz sessenta dias
que não estou trabalhando mais e eu sei, Walter trabalhou lá e sabe o que significa saúde se
existir um lugar horrível para trabalhar é a saúde as pessoas estão lá chegam na hora de vim para
casa tem que viajar eles têm água que eles tomam nas estradas, tem que pagar uma bala, eles
têm que pagar tudo, eles têm gasto, eles têm que andar bem vestido, então assim eles tem que
se alimentar bem hoje para se alimentar é difícil eu vou dizer para vocês não discriminando
ninguém da prefeitura, os dois pior setores que tem as técnicas e os motoristas da saúde, mais
ainda os dos motoristas é pior é uma da manhã às três da manhã, às cinco da manhã e não têm
horário e eles não têm noite não tem dia certo e eu fiquei surpreso também com esse projeto
porque agora quando vinha vindo o motorista me atacou e me disse, mas como que vocês não
estão votando o projeto das nossas diárias? digo meu amigo o projeto nem sequer veio para
casa? me certifiquei e não tem projeto eu disse para ele não tem daqui um pouco ligou outro
digo não tem projeto nenhum de diárias de motorista que nós votamos a complementação dos
mil e quinhentos para vocês que eu fui contra que eu acho que eles saíram perdendo eles hoje
estão arrependidos tentei alertar eles que não fizesse aquilo que eles iam se arrepender certo
hoje então eles precisam que o prefeito, pelo amor de Deus, escuta isso desse projeto aqui para
provar as diárias para eles que eles precisam da diária, eles precisam se alimentar eles precisam
da diária a nota de vinte reais e trinta que nem eles ganham se eles vão a Porto Alegre, os gastos
de água é cinco teais uma garrafinha de água, entende, então, assim não trabalham mais lá, mas
eu os defendo eles precisam. Então eu acho assim eu quero deixar bem claro, já para os
mototistas que estão em casa nos escutando não veio o projeto para cá e, quando vi, a gente vai
lutar, é só o prefeito mandar agora se disseram para eles que estava aqui não está. O vereador
Alex lhe dou razão que é uma classe muito importante no município e a gente sabe da situação
a gente sabe que todos que trabalham em cima da saúde tem dias que é esgotante a questão dos
motoristas o que aconteceu quando administração assumiu o município? Apontamento por
horas extras apontamento por horas extras qual foi a maneira de corrigir o apontamento dando
um valor fixo para os motoristas o projeto veio na casa e ficou tramitando até onde a gente sabe
todos os motoristas eram a favor todos e aí ficou um diz que diz que um tempão para ser
aprovado um tempo para ser aprovado assim como comentei aqui do projeto anterior, que
entrou na casa em fevereiro e administração precisava dar explicação pelo apontamento do
Tribunal, dando esses mil e quinhentos reais para todos os motoristas, vou aqui dizer eu acho
que tem motorista assistindo que a gente não é contra a dar essa diária do motorista, mas a
administração também está achando uma maneira com que não gere uma dessa parcialidade
nessa questão e melhore essa questão para eles a gente sabe que o que eles gastam ainda eles
estão sendo ressarcidos, mas a melhor maneira possível a gente vai atende lós. Então, volto a
repetir para a gente corrigir o erro, agente corrigiu um da administração que veio lá de trás, se
arrastando, se arrastando, se arrastando quando a gente pegou, teve apontamento e a gente
corrigiu o erro e vai corrigir ainda mais a gente só pede uma calma não tem projeto nenhum na
câmara e não tem projeto nenhum foi mandado isso possa antecipar os motoristas, porque eu
fui cobrado e foi cobrado o prefeito ele disse vai com calma, que a gente está vendo umamaneira
correta de dar a gente vai organizar, mas não vai ser de uma hora para outra a gente precisa de
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um fôlego. O vereador Lindomar sou extremamente favorável porque eu acredito que
realmente é um trabalho desgastante só que é do meu conhecimento, da administração como
bem o nobre colega Alex colocou, já vem discutindo esse assunto, principalmente para os
motoristas estão nos assistindo os que se deslocam a Porto Alegre como nobre colega Nelci
colocou, eles têm inúmeras despesas a mais, então eu acho que seria interessante, sim a gente
tentar melhorar as condições de trabalho deles que é uma das prioridades dessa administração,
dar condições de trabalho e valorizar os funcionários. Então, assim que for possível, eu
desconheço se está aqui o projeto ou não, mas eu posso garantir para vocês que este assunto
está em discussão e só estão achando uma maneira legal de resolver este problema. Ordem
do dia: O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos
pareceres do Projeto de Lei Nº 009/2023 foi posto em discussão e rejeitado pela maioria. O
Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres do
Projeto de Lei Nº 035/2023 foi posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente
convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Nº
036/2023 foi posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o
primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres da Indicação 030/2023, será
encaminhada a quem de direito. Explicações Pessoais: pela ordem de sorteio manifestaram-
se os seguintes Vereadores Rodrigo Oliboni cumprimentou a todos em especial ao público
que está assistindo pela rede social do facebook. Quero aqui Antes de mais nada, não me
posicionei perante as indicações dos vigilantes quero deixar bem claro, a gente é favorável já
conversamos com administração está vendo uma maneira legal a mesma coisa que está
acontecendo com a questão das diárias dos motoristas da saúde onde a administração está vendo
a forma de poder encaminhar esse projeto para esta Casa tomara que venham o quanto antes
que aos poucos vai se encaminhando se resolvendo essas pendências que ainda existe. Quero
me pronunciar na semana que passou estive novamente em Porto Alegre aonde tivemos
diversas reuniões e audiências visando a melhoria para o nosso município da Entre Rios do Sul,
seja ela na infraestrutura, seja ela do turismo, ou seja ela na educação, na cultura falando em
cultura, eu só vou deixar um esclarecimento que se falou de um valor de um projeto
encaminhado de setenta mil reais muitos não tem conhecimento do é que liberou o projeto era
um projeto de duzentos e cinquenta mil reais aproximadamente, mas liberado foi setena mil
reais próximo desse valo, que inclusive a secretária esteve lá no setor que é onde estava
tramitando alguns ajustes para que isso seja liberado o mais rápido possível. Agradeço a
secretaria Ieda, aMichelle que estiveram lá que se dedicaram,tiverem audiência, para que ajustar
algumas coisas e buscando mais investimentos para Entre Rios do Sul, no que vem esses setenta
mil reais? e no que pode ser utilizado? Na semana do município referente à semana do
município, no Natal, no Leitão ao Mel são parte do projeto que foi libertado e que esses recursos
poderão ser investidos não em qualquer área parte do projeto foi liberado outra ainda não estão
liberando eles vão repassando assim que vai sendo ajustado também estivemos no gabinete da
deputada Nadine aonde aproximamos o elo do município com essa parlamentar e presidente
Luiz buscamos junto a ela o apoio para que se possa encontrar e realmente fazer o posto aqui
Entre Rios do Sul das águas termais vereador Ronaldo aqui naquele dia, no calor, a gente até se

Av. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 -CENTRO
ENTRE RIOS DO SU ac ROTisoo

contato&ecmentreriosdosul.rs.gov.br | (54) 3544 1256



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

—
É

ENTRE RIOS DO SUL/RS

mencionou de fazer uma viagem junto, mas eu volto a dizer devido aos fatos ocorridos e a
forma que essa casa vem conduzindo, acho que não é nós precisamos melhorar algumas coisas
eu acho que não é na forma do atrito que nós vamos conseguir resolver os problemas, não é, e
sim no diálogo o que me surpreendeu lá é que o senhor tiver como o senhor foi prefeito, o
senhor entregue a documentação encaminhada nos últimos anos, a Secretaria da Agricultura,
essa agenda da agricultura não estava no nosso cronograma, mas a gente pediu para que
houvesse um encaixe lá para a gente pelo menos tentar entender algumas coisas eu tive
oportunidade de falar com Jacir eu disse nós estamos aqui porque houve um comentário que o
prefeito trancou poço nesse momento ele me abordou e me disse o vereador foi encaminhado
ao um ofício para essa Casa digo não sei até gostaria de saber ele disse ninguém encaminhou
ofício aqui de cancelamento de poço aliás não tem o que cancelar digo porque ele me disse não
foi feito único termo de cooperação que existe que eu comentei aqui nesta sessão também é um
termo de cooperação de dois mil e dezesseis do prefeito Ivair posterior a isso não foi feito mais
nenhum termo de renovação inclusive vocês estão com as licenças ambientais vencidas eu
confesso o dia que houve o pronunciamento aqui que afirmava que e poço ia sair logo estava
muito tranquilo, muito tranquilo, só gente ajustar os outros passos que era a questão da
Secretaria do Turismo que a agente automaticamente estava e estamos a administração está
buscando montar, como vai apresentar esse projeto junto à secretaria, mas agora com essa
colocação do Jacir ele disse vocês têm que fazer um novo termo de cooperação vocês têm que
tirar as licenças ambientais como é que eles querem fazer o poço sem as licenças ambientais
vigentes? Aquela antiga vencida lá em dois mil e dezessete e assim foi conduzindo uma conversa
boa, um diálogo interessante aonde também vereador Ronaldo o senhor que estava dizendo
que o poço sairia poderia ter perfurado qual é a maneira que o senhor me daria para que o
município conseguisse ter condição financeira de pagar se bater à máquina? Hoje? Aqui, o
senhor sabe que aquele termo de cooperação que estava lá existe um custo alto e é preciso ser
feito não só contra isso, tanto é que nós saímos de lá o prefeito já acionou a administração para
que veja rápido termo de cooperação e assine com as secretarias do Meio Ambiente, da
Agricultura, do Turismo para que veja o encaminhamento perante a Sema e Fepan para que as
licenças conseguirmoster essas licenças e digo mais feito isso o Estado vai ter que encaminhar
novamente o estudo hidro geológico devido à perfuração de água novamente, porque aquele
daquela época também já não ajuda mais esse profissional tem que vir no município, mas eu
desafio vereador Ronaldo tem toda essa documentação em dia apresenta porque lá não estão as
licenças ambientais, toda a parte documental que ele nos exigiram lá ,mas veja só vereador
Ronaldo falar em cancelar apresente a documentação do cancelamento apresente eu estive lá,
mas a administração já está vendo isso já está fazendo até porque não é bem assim como o
senhor fala, a gente precisa passar pelo tramite das licenças estaduais, questão de tramite de ter
um profissional para vir aqui então não é um trabalho grande a se fazer ainda, mas eu espero,
eu acredito eu estou vendo que essa gestão está vendo desde a hora que nós saímos de lá, que
ele nos passou já está pediu aqui para que as pessoas responsáveis vejam isso encaminho quanto
antes no Estado porque não adianta falar se não existe os documentos têm que ter documento.
O Vereador Alex Maria cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela
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rede social do facebook. Já que se falou muito na sessão passada a respeito de uma Doblô,
porque a gente comprou e que eu fui ater mais e fui descobrir que é até de leilão essa do Doblô
isso não aparecia mais fui buscar a documentação passada e acredita vereador Nelci que é até
de leilão não é de acreditar e com cento e setenta e cinco mil quilômetros mãe dos piratas, mas
eu fui atrás e fui procurei aí os papéis para a gente entrar aqui eu vou ler o estado do Rio Grande
do Sul, município de Entre Rios do Sul o Poder Legislativo Municipal, Excelentíssimo Senhor
Presidente do requerimento de criação de Comissão Parlamentar de Inquérito. Os vereadores
abaixo subscritos com assento nesta casa legislativa, nos termos do artigo cinquenta e seis do
Regimento Interno dezesseis a Lei Orgânica da Lei Federal número mil quinhentos e setenta e
nove Varas cinquenta e dois do artigo cinquenta e oito parágrafo terceiro da Constituição
Federal, no uso de suas atribuições legais de fiscalização, considerando os fortes indícios de
cometimento de infração crime responsabilidade de cometimento de atos de improbidade
administrativa pelo então prefeito municipal de Entre Rios do Sul, Rio Grande do Sul, no
mandato de dois mil e vinte e um, dois mil e vinte e dois o senhor Jairo Paulo Leyter vem a
presença nessa Presidência requerer que seja criada a Comissão Parlamentar de Inquérito CPI
que seja criada uma comissão composta por cinco membros para no prazo de noventa dias,
prorrogável por mais trinta, apurar os indícios de cometimento de infração político
administrativa de atos de improbabilidade do prefeito municipal. A comissão Parlamentar de
Inquérito CPI que hora queremos seja constituída tem por objetivo instigar e esclarecer atos e
omissões perpetrados pelo então prefeito municipal o senhor Jairo na qualidade de gestor
municipal, acerca de irregularidades envolvendo a aquisição de um veículo tipo Dublô e gastos
posteriores, determinando o objetivo central que fundamenta o pleito de instauração de
Comissão Parlamentar de Inquérito CPI apuração de indícios de cometimento de infração
político administrativa e de cometimento de atos de improbabilidade sem olvidar para o desvio
de finalidade de atos administrativos indícios de desvio de verbas públicas a rolamos abaixo
com os pontos específicos que serão objetivos de apuração, sendo contribuíram para que depois
a aquisição do veículo Fiat Doblô placa no sete a treze ano e modelo dois mil e dez com alta
quilometragem aproximadamente cento e setenta e cinco mil quilômetros e com muitos anos
de uso. Atos anteriores e posteriores à aquisição Despesas expressivas com o Conselho tudo o
referido veículo imediatamente após aquisição necessários a deixar o veículo em condições de
uso. Nesta situação, temos que a medida mais adequada, inclusive como medida de cautela e a
instauração do presidente da Comissão Parlamentar de Inquérito CPI, objetivando assim o
esclarecimento e apuração dos fatos situações acima relatadas eu que ele for correlato,
subsidiando a emissão do relatório final, em caso de confirmação dos indícios, a
responsabilização dos envolvidos. Importante destacar que esta a medida atende ainda um
anseio da comunidade, comunidade local que diariamente cobra desses parlamentares acerca
dos fatos envolvendo a aquisição da referida Doblô, oriunda de leilão com alta quilometragem
com quase duzentos mil quilômetros e com mais de uma década de uso, e ainda que exigiu
despesas significativas após aquisição para deixar este em condições de uso, merecendo especial
atenção deste Poder Legislativo na condição de fiscal do povo é legítimo, fiscal da atuação do
poder, do Poder Executivo ainda os requisitos previstos na Constituição Federal. Restam

RSSANANSASNSAAAAAMACS
ARAOAAAANASASAASAAASSA

Av. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 CENTRO
ENTRE RIOS DO SUL R$ | GEP: 99645-000

contato cmentreniosdosul.rs.gov.br | (54) 3544 1256



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
ENTRE RIOS DO SUL/RS

presentes e atendidos como sendo subscrição do requerimento de constituição da CPI por, no
mínimo, um terço dos membros da Casa Legislativa indicação de fato determinado a ser
objetivo da apuração temporariamente da CPI. Isto posto, queremos a extração formal na
comissão especial para apurar os fatos e hora deduzidas Entre Rios do Sul dezanove de junho
de dois mil e vinte e três aqui os vereadores a CPI que eu falei que a gente ia abrir e o vereador
Nelci se colocou à disposição a gente teve assinaturas aqui da nossa bancada vereador Nelci
quer assinar na tribuna ou quer que ele leve aí vamos falara de mecânicas tem quatro assinaturas
e ele não vai assinar porque o bicho é o que eles sabem fazer mentir e desmentir infelizmente,
o que eles sabem fazer para as pessoas que estão em casa? Ele falou que quatro oficinas
mecânicas, quatro oficinas mecânicas do município disseram sim, compra depois fomos buscar
nenhuma o mecânico da nossa garagem que é um baita mecânico profissional eles levaram a
averigua a Dblô ele fez toda averiguação colocou item por item, ponto a ponto até hoje eles
não foram buscar, não foram buscar a averiguação do que ele disse que tinha de errado na
caminhoneta não foram buscar? Até hoje vereador Nelci e teve alta elétrica do município que
disse não cumprem, não comprem, que o bicho é feito, isso teve agora, não teve nenhuma
oficina mecânica e disse comprem isso aqui é top de linha podem comprar, não assinar, não vai
está aqui nós vamos instaurar, não vai assinar a pessoa é garganteador e mentiroso para que
fique bem claro, a gente vai entrar e o que é dinheiro público, que é dinheiro público, que a
gente vai ao fundo e vai averiguar e vou te dizer um negócio vereador Nelci é coisa grossa, é
coisa feia, vou falar um pouquinho aí na questão do parque eu vi que comentaram a questão de
organizar o parque o Deck do parque a gente aqui agradecer o senhor Leonardo dos Santos
pelos serviços prestados nesse tempo que passou as administrações passadas, porém, a gente
fica triste em saber que ele nunca ganhou um salário, nunca ganhou periculosidade, nunca
ganhou insalubridade porque limpar os banheiros lá em cima, prestavam serviço à comunidade,
cobrava os quiosques, arrecadar o dinheiro chegava na prefeitura ele prestava conta do dinheiro
e o dinheiro nunca apareceu tem ciência disso, tem ciência disso. O senhor Leonardo deve estar
assistindo com o filho dele deve tá assistindo em casa ele tem direito a um valor absurdo e deve
entrar contra a prefeitura, não sei como é que não entrou ainda eu não sei como é que ele não
entrou, porque ele era prestador do município ele trabalhava no município, aquele parque lá
tem cedência pelo município, ele não entrou ainda mais ele vai entrar e vai querer o dinheiro
grande que nós vamoster que pagar o dinheiro que arrecadava lá entrava na prefeitura e nenhum
centavo ia nos cofres públicos, nenhum centavo não tem um depósito, vereador Luiz presidente
não depois não tem nada, nada a gente em dois meses tinha um prestador nosso aqui pago pelo
município em dois meses que a gente trabalhou arrecadou cinco mil oitocentos e alguma coisa,
quase seis mil reais quem sabe com esse valor a gente vai conseguir reformar o Deck quem sabe
vai dar para reformar essa colocação senão der tudo pelo menos uma parte vai dá, mas é um
tecurso que nós conseguimos abrimos uma conta para o Parque Municipal Vereador Nelci abriu
uma conta eu acho que esse dinheiro aí que nunca apareceu em contas, vai ter que sair mais
uma CPI, quem sabe o senhor que assinar essa daí do parque que comentou aqui a tempos
atrás, porque eu acho que o prefeito e companhia limitada vai ter que esperar, vai ter esclarecer
da onde foi parar esse dinheiro do nosso parque, o coitado do funcionário que passava lá de

Av. DANILO ARLINDO LORENZI, 585
NaNNT TeaDicontatos cmentreniosdosul.rs.gov.br | (54) 3544 1256



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
ENTRE RIOS DO SUL/RS

noite e fins de semana, entrava na prefeitura o dinheiro e sumia então a gente espera aí que
certas situações não aconteçam mais a gente aqui está para esclarecer a verdade, eu sou fiscal do
povo eu sou fiscal do dinheiro público e vou continuar e muita coisa vai aparecer quem sabe
ele vai poder resolver certas situações de esclarecer mais mentiras porque vocês pregam na
nossa comunidade. O Vereador Ronaldo Antonio Secco cumprimentou a todos em especial
ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Falando em contas esta semana essa
recebi do Tribunal de Contas o parecer das minhas contas do ano passado e do vereador Nelci
o período que fiquei de prefeito e dizer a população do Entre Rios do Sul que teve parecer
favorável do tempo de presidente desta Casa no ano de dois mil vinte e dois, também
parabenizar o vereador Nelci que ficou seis meses que foi aprovada suas contas. Então a gente
quer agradecer ao assessor jurídico desta Casa o doutor Cláudio Linhares, que não mede
esforços para fazer a coisa de maneira correta, respeitando as leis, sempre dentro da legalidade
agradecer a vocês, Linhares por mais este ano aí que a gente teve as contas aprovadas também
agradecer a funcionária Paula, que sempre está trabalhando aí de maneira exemplar na Câmara
de Vereadores e dizer que os dois mandatos que tive de presidente desta Casa foi aprovado,
mas o que me deixou surpreso Senhor Presidente, foi o relatório do Controle Interno que
quando estava e prefeito este relatório está no Portal da transparência, para quem quiser olhar
a respeito das contas do Executivo do ano de dois mil e vinte e dois, mas o que eu quero falar
é que no período que estive à frente do Executivo primeiro eu fui eleito de vereador no ano de
dois mil e vinte no ano de dois mil e vinte e dois foi presidente desta Casa e como presidente
desta Casa na ocasião, na falta do prefeito e do vice, tive que assume o Executivo quem assume
o executivo é o presidente da Câmara de Vereadores se o senhor prefeito Itson e o vice- prefeito
sonho Adenilto tiveram que se afastar da cidade quem vai assumir senhor presidente? Você? o
presidente claro que isso talvez não vá acontecer, mas o seu mandato vai ser de vereador, não
vai ser de prefeito, então foram três gestores o Jairo eu e o Irson no ano de dois mil e vinte e
dois, como todos sabem o exercício financeiro do ano civil começa em primeiro de janeiro e
termina em trinta e um de dezembro, mas em Entre Rios do Sul é diferente quiseram me
responsabilizar por gastos do exercício anterior, ou seja, no dia trinta e um de novembro encerra
meu mandato eu nunca tive o mandato de prefeito, nunca tive o mandato de prefeito eu era
presidente da Câmara e assumi o executivo pelo afastamento dos gestores eleitos para tal, no
dia primeiro de dezembro iniciava a nova gestão no tão dito consenso que o vereador Lindomar
na sessão passada disse em alto e bom som que nunca existiu, veja senhores vereadores se ele
mesmo sem desmentiu que dizia que tinha consenso depois diz que não nunca existiu consenso
veja só com quem estão lidando população de Entre Rios do Sul se nunca existiu consenso
então, porque está sentado nesta câmara? O Irson volta aqui para a Câmara de Vereadores você
vai para casa e fazemos uma nova eleição se você diz que nunca existiu consenso, repito não
tive mandato, mas o que me deixa preocupado? Senhor presidente também vejo vereadores da
situação falando que aqui é para nós para de perseguir e não tem perseguição na política, porém,
o relatório do Controle Interno tem a mesma tabela de valores na resposta do pedido de
informação que nós fizemos nesta Casa o mesmo relatório feito por quem será eu fico
indignado, não havia sido paga as despesas do exercício anterior aí fica a pergunta será que o
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relatório foi escrito por quem se no pedido de informação era a mesma tabela do relatório? Será
que eles não estão pressionando a pessoa assinar? Veja só isso é um tipo de perseguição política
estou denunciando aqui, então, a população Entre Rios do Sul abre o olho não deixemos um
precatório para pagar digo e repito não deixamos nenhuma dívida, pois sei que tive o parecer
favorável do Tribunal de Contas então tá aqui a resposta tive o parecer favorável ao Tribunal
de Contas de prefeito daqueles dias que estava prefeito no exercício do ano de dois mil e vinte
e dois o Jairo, teve eu e o Irson tive do ano de dois mil e vinte e dois então, veja só quem está
mentindo e agora qual a mentira que vão inventar sobre a minha pessoa. Qual é a mentira? O
tribunal de contas está dizendo que eu estava certo, mas eles têm os assessores de Itatiba e
outros municípios que sabem tudo os nosso aqui não sabem mais nada mais os de Itatiba sabem
tudo não têm a capacidade de mandar o projeto do troca - troca dos agricultores estão
conversando pedindo porque é que não vem esse projeto, eu não sei eu acho que eles não têm
tempo vem só um dia por semana e hoje quero fazer uma denúncia nas escolas, a Secretaria da
Educação foi proibido os professores de imprimir folha de ofício, porque não tem dinheiro
para comprar folhas de ofício à nossa saúde Entre Rio do Sul, tá acontecendo isso que nunca
aconteceu nunca na história, não ter dinheiro para pagar a folha de ofício que a educação precisa
gastar vinte e cinco por cento o que fizeram com os onze milhões que chegou na conta desde
o início do consenso fica aminha pergunta o que fizeram os onze milhões. O vereador Rodrigo,
mais uma vez pela terceira versão, primeiro dia disse que não tinha projeto que não tinha nada,
que não sei o que a segunda vez que eu falei que tinha o PROA,ele veio, aquele que tinha o
projeto tudo e agora vem dizer de novo que não tem nada lá, não tem papel, não tem nada lá,
as licenças que precisa o nosso meio ambiente em pouco tempo consegue, pois o geólogo do
estado veio aqui ele e o responsável pela máquina fizeram vistoria no terreno e falaram que
pode ser o mesmo estudo mas se precisar fazer outro estudo se é como o vereador falou não
que é por causa disso que não vão o que acontece é só ter o dinheiro para pagar a canalização,
que é duzentos metros tem que pagar, tem que pagar o óleo diesel então só dizia que dinheiro
tinha que era só incompetência nossa agora digo o dinheiro tem também então cadê a
competência ele era um bom cuidador de cada centavo, cada centavo mesmo porque não tenho
mais nem dinheiro para comprar a folha de ofício. O vereador Jandir Zuravski cumprimentou
a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Falei sobre
algumas indicações alguma eu não falei então quero me reportar a elas aproveitando, temos aqui
motoristas por muitos anos da nossa saúde Valter obrigado pela presença, em nome do Senhor,
quero cumprimentar a toda a equipe da saúde e do nosso município a gente sabe que por muito
tempo Entre Rios fez história nesse segmento da saúde tivemos parcerias muito importantes
com o deputado federal Osmar Terra médico de profissão onde nos auxiliou para que a nossa
saúde fosse vista em toda a nossa região como uma saúde praticamente aos olhos de ver uma
saúde particular então, o empenho já falei isso em outras oportunidades o empenho de todos
aqui na equipe da nossa saúde é que na época da pandemia, antes disso, aonde a gente tinha
medicamentos, exames, consultas especializadas e agora a gente vê pessoas dizendo que já está
faltando remédios, já está faltando exames vemos aqui o descontentamento por parte de
motoristas que está faltando as diárias e assim por diante. Então, a gente espera que isso volte
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ao normal que nem era sempre o dinheiro continua vindo sempre falei aqui, nunca parou de
mim então a questão da gestão é muito importante, falando dos vigilantes aqui também para
que o nosso município pague o piso, quantos projetos veio até esta casa do Executivo lá paga
o piso da educação para o piso de outra e porque agora não está vindo o que aconteceu? Então
falei aqui que os nossos servidores eles precisam ser vistos porque hoje os profissionais estão
sendo procurados pela iniciativa privada porque a iniciativa privada está pagando mais e que
muitas vezes deu aqui deserta por isso, porque muitos deixaram de trabalhar aqui no município,
foram trabalhar na iniciativa privada, porque os salários o poder aquisitivo está baixo, não
compra mais aquilo que comprava anteriormente é necessário a reposição e o ganho real o
dinheiro está vindo para onde ele está indo para outros lugares eles não ele não está indo para
o lugar certo hoje temos que colocar as indicações os vereadores aqui todos concordam temos
que fazer a poda da árvore é uma questão básica do município, da jardinagem não era necessário
colocar indicação para poda de árvore o nosso parque é a vitrine daqui então lá foi feito o
restaurante lá foi feito calçada se encaminhou tivemos aqui falei em outra sessão, encaminhou
essa questão do poço tivemos aqui o deputado Covatti pai anunciando que o nosso município
seria o primeiro a receber a máquina da perfuração do poço quando o pedido é feito, ele
continua lá se é feito em dois mil e quinze se ele é feito em dois mil e vinte, é feito em dois mil
e dezesseis, tendo um que faz o pedido, o pedido continua valendo a mesma coisa a nossa
rodovia que a gente vem lutando por esse pedido, ele está lá, ele continua valendo nós temos
aqui a ligação que é pelo consórcio que as empresas aqui no nosso município que estão
patticipando com o valor da obra, projeto dá certo é só o governador assinar simples o que falta
não precisa da concordância se o governador não assina, não sei o resto está certo, o consórcio
ativo falei que que o nosso parque ele é uma vitrine para quem nos visita então colocamos aqui
a indicação para o conserto do Deck, porque não é só para quem nos visita é para quem lá
transita a gente sabe que na questão da madeira quando ela estraga não se sabe onde a pessoa
pisa que pode furar, pode quebrar então vai que alguém pisa numa área que esta podre quebra
uma perna? Ou que se aranhe ou que se corte? então é importante essa manutenção essa
reforma. Ouvia que na questão da cultura que o nosso município foi contemplado com um
valor para investir na cultura eu vi que foi comentado aqui nesta Casa que O recurso vai ser
investido na semana do município, não Leitão a um Mel e no Natal eu lembro que nos outros
anos não vinha recurso nenhum para a cultura e o município fazia o Natal, o Leitão ao mel e a
semana do município então, como que antes tinha recurso para essas datas e agora tem que
vinha um recurso diferente, esse recurso diferente para a cultura tem que ser colocado na
população aqui e essas datas aqui no Leitão da semana do município e do Natal continuar
fazendo comoera feito pegar um recurso do município vem um dinheiro novo para o município
e é colocado naquilo que sempre fazia não é dinheiro novo para projeto novo. Quero aqui
agradecer fiz um pedido verbal aqui na sessão passada onde nós tinha estradas sentido Entre,
Volta Verde, Vila União e sentido São Valentim, que tinha um estreitamento da pista pedi aqui,
fui atendido passei lá está semana foi alargado bom porque todos vamos usar eu vejo que a
dificuldade era mais para os caminhão, máquina agrícola, coisa assim. E. quero fazer um pedido
aqui que recebi aqui dos nossos munícipes na questão do barro que deu então na questão da
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manutenção das estradas, muitas vezes cuidar essa parte ou voltar a usar aquilo que se usava
para evitar o barro então aconteceu a gente sabe que as chuvas ocasião isso, mas hoje munícipes
me pediram e eu trago aqui a voz do cidadão e agradeço pelo atendimento. O Vereador
Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela
tede social do facebook. Às vezes, eu fico impressionado tem pessoas que falam uma hora e
conseguem não dizer nada é interessante também os discursos pessoas vêm aqui falar bonito e
tudo, mas na prática a zero, falar de aumento de motorista, aumento do motorista, é justo, mais
aumento de funcionários, todos os funcionários andei pesquisando dois mil e dezessete,
dezoito, dezanove e vinte, sequer deram um aumento para os funcionários e vem aqui dizer que
os funcionários ganham pouco é impressionante dizer que temos que manter os jovens na
agricultura eu também acho que é interessante, mas temos que trabalhar para isso eu vou provar
para vocês porque estou falando isso o projeto do troca — troca vou até lançar um desafio aqui,
para que me expliquem onde é que tal erro desse projeto, porque fica uma versão, fala uma
coisa, outra e as a população não entende, autoriza a remir a dívida dos produtores rurais locais
do município dá outras providências isso é que foi mandado dia quinze de maio tão simples faz
saber que enviou a apreciação desta Câmara o seguinte projeto de lei fica o Poder Executivo
autorizado remir a dívida dos produtores rurais locais com omunicípio relativo ao fornecimento
de fertilizantes referente ao programa troca - troca de insumos agrícolas a edição dois mil e vinte
e dois, dois mil e vinte e três as despesas decorrentes as apresenta lei correrão por conta da
dotação orçamentária esta lei entra em vigor na data da sua publicação revogam se as disposições
contrárias quinze de maio do gabinete do prefeito aonde que tem um erro, aonde está lançado
o desafio ou seria esse o erro? Na justificativa? Essa medida a justificativa só vou ler uma parte
de um parágrafo só de repente, é por isso que vocês esclareçam por favor, e a população
também, pobre do colono que lá está esperando a hora precisa de uma certidão e está em dívida
ativa aqui essa medida se dar exemplo daquela levada a efeito pelo município com as dívidas
decorrentes de serviços de silagem e com as horas, máquinas para terraplanagem de aviários,
mas que lamentavelmente acabou sendo reprovada por esta casa,mas pelos vereadores do MDB
não nós então o que se espera que não ocotra com o presente projeto? Seria essa desculpa para
vocês não votarem? Então vocês esclareçam para o povodia vinte e dois de maio o senhor Luiz
Inácio Gaboardi encaminhou ofício à zero, trinta e dois dois mil vinte e três a população estar
ciente sirvo me do presente para ao tempo em que o cumprimento cordialmente colher da
oportunidade para desenvolver o projeto zero, trinta e três, dois mil e vinte e três sem apreciação
por este Parlamento não está aqui a falar uma coisa aprovar outro dia cinco de junho a
administração encaminhou ofício cento e cinquenta e três Senhor Presidente, o senhor Luiz
Inácio da Gaboardi na oportunidade em que cumprimentamos vossa excelência acusando o
recebimento do ofício zero trinta e dois, e temos a expor o que segue o Poder Executivo do
município de Entre Rios do Sul, a fim de prevenir direitos e responsabilidades, inclusive com
eventual tomada das medidas administrativas e judiciais cabíveis, inclusive perante os órgãos de
fiscalização e controle por eventual crime de responsabilidade e improbidade administrativa
Praticados solicita que num prazo de quinze dias, contados do recebimento do presente. Indique
de modo expresso qual a base legal que permitem o Poder Legislativo desenvolver sem a
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apreciação de um projeto de lei encaminhado pelo Poder Executivo por mera discordância
contra a justificativa. E mais uma vez, eu falo a justificativa, não temos nem obrigação dele aqui.
Então, a população que fica bem ciente da documentação e quem quiser procura aqui na
prefeitura me procurar eu enquanto vou lendo um do outro documento aqui gostaria com nobre
colega, se dispõe entregue uma cópia do recado eu vou deixar que o senhor fale sobre isso,
porque eu sou muitos comentários referentes de asfalto e o senhor vai explicar na próxima
reunião, solicitamos a Gerência de Passo Fundo, da Caixa Econômica Federal, Gerência
Executiva do Governo de Passo Fundo, referente ao ofício supracitado. Informamos que o
financiamento Finisa pleiteado pelo município de Entre Rios do Sul não teve sua contratação,
não teve sua contratação fica bem claro efetivada em virtude de não conclusão ou aprovação
do pedido de verificação de limites junto à Secretaria do Tesouro Nacional. O deferimento do
pedido é condicionante, ou seja, primordial. E essencial para a contratação de operações de
crédito pelos entes públicos. Então, referente a isso a deixar o nobre colega Alex, que expõem
na próxima reunião porque eu tenho ouvido tanta falação mal do senhor e do Rodrigo e outras
pessoas, aí fica indignado até queria aproveitar para dar uma aliviada desse ambiente elogiar
nossas equipes de futebol de salão que estão se destacando na copa RBS, na copa Norte e
convidar a população para que na próxima quarta a partir das vinte horas prestigiar nossa
gurizada, um dos motoristas da saúde só para esclarecer popular população achar que quanto
alimentação eles são ressarcidos, eles vêm aqui, entregam as notas então, mas eu acredito que,
dentro em breve, quando a administração achar um meio legal, vai melhorar a condição de
trabalho deles. Quanto ao consenso, sugiro ao nobre colega Ronaldo que compre um aparelho
auditivo ou preste atenção nas nossas sessões, porque não tem lógica porque já é a quinta vez
se eu não me engano nós temos as gravações aqui que eu falo que não existe um consenso na
prática por culpa de quem de vocês que nos traíram desde o primeiro dia só assinaram até hoje
não consigo entender o que é que vocês queriam quando aceitaram o nome do coitado do nosso
prefeito, colocou à disposição a partir do momento que assinaram o consenso começaram a
trabalhar contra prejudicar ele falar mal dele então a população que tire suas conclusões estão
falando agora isso a instalação de um elevador lá na saúde por causa do PADU tivessem se
certificado reunido aqui na prefeitura os projetos só são liberados em virtude da acessibilidade,
se tivesse elevador então o que vocês ouvirem na rua e disserem desconsiderem porque
sinceramente, tem pessoas aqui eu acho que nós vamos ter que mandar se tratar quanto poda
das árvores, eu nem vi mesmo, porque amanhã já vai estar sendo eu acho que já sabiam e daí
para criar sei lá é coisa de se admira amanhã mesmo hoje o secretário já falou que 1a fazer essas
podas e outra coisa prefeito, ex prefeito Ronaldo disse que não foi prefeito, mas volta e meia
bate no peito quando eu era prefeito eu fazia isso fazia aquilo seguidamente fala que o Irson
obedece ordens e não sei o que, mas não é isso de você as pessoas falavam que tinha outra
pessoa sentada na sua cadeira, referente ao poço falam isso falam aquilo, mas só distorcem os
fatos só para concluir, dizer para as pessoas lá do bairro Tancredo Neves e Esperança que a
administração está se empenhando eu acredito que a união de esforços aí aquela população
dentro em breve, se tudo for possível, vai ter a sua escritura em mãos, sair da falação para ação.
O Vereador Célio Buczkoski cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo
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pela rede social do facebook. Na questão da saúde vejo que coloquei essa indicação a pedido
deles então eu sei que essa área é muito importante no nosso município, que leva os nossos
idosos, nossas crianças para todos lugares Passo Fundo, viagens longas e merecem ter suas
diárias com certeza vão ter eu vejo que os colegas estão se manifestando para mexer porque os
motoristas precisam essa ajuda também vejo os projetos a gente votou hoje, a gente sabe da
importância como vereador e a população espera que nós fizemos um bom trabalho, a
população espera de nós aqui como vereadores melhorar a nossa cidade o nosso bem estar.
Então vejo que como os colegas, estão desse jeito meio complicado para alinhar cada vez há
tendência é piorar não vejo eles apaziguando o vereador Rodrigo viajou para Porto Alegre tem
que buscar solução porque você está a par do governo, tem que ser mais cobrado porque você
está lá com o PSDB, tem que trazer essa parte do asfalto porque tudo o que nós brigamos que
trouxemos fizemos muitas coisas vai virar em nada só passar esse ano e meio que vem e vai ter
uma nova eleição trava tudo de novo a população não vai ver asfalto de novo eu vejo que o
nosso município, se não tivesse a ligação aqui vai morrer porque já está diminuindo cada vez
mais a população está cansada de promessa está na hora do governo começar agir mesmo,
porque promessa não enche a barriga de ninguém. Eu vejo o colega Lindomar o projeto da
agricultura, custa voltar essa teimosia e falam que nós fomos contra a população está esperando
é só voltar que vamos votar, vejo que a cultura também, que o projeto foi aprovado. Então, a
gente sabe das oficinas que vão ser feita lá em cima, clato, o jovem vai ser muito importante a
gente sabia do trabalho aí dos professores que vão fazer essas oficinas, vai dar mais as crianças
mais oportunidade para eles aprender, com certeza violão, várias áreas como vereador estamos
aqui para ajudar o nosso município e a crescer desenvolver pode contar com esse vereador,
logo, logo também vamos a Porto Alegre de novo para buscar recursos com os deputados lá,
se você vereador Lindomar que fala que viajar gasta bastante dinheiro, mas temos que buscar lá
fora, porque se ficar aqui olhando para o céu, não vai chover. À vereadora Andrea Rodenco
Gutt suspendeu a palavra. O Vereador Nelci Rampanelli cumprimentou a todos em especial
ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Agora vou me ater eu gosto quando
o vereador Alex perde a calma e fica nervosinho, porque daí a gente esclarece muita coisa
primeiro lugar não é nós que temos administrando, são vocês claro que vocês estão num lugar
que não deveriam estar, mas estão lá, então parem de usar nossa administração lá para trás e
não fazer a de vocês mostre trabalho essa semana tive lá no DMR com o meu carro dei uma
volta lá dentro se eu desse lá fico atolado crie vergonha na cara e bote uma brita lá dentro do
DMR que não dá para andar então assim parar de criticar a nossa administração que nós temos
conta aprovada pelo Tribunal de Contas certo, e mostra o que vocês sabem fazer quando você
fala em CPI vereador vamos abrir uma CPI aqui vereador cinquenta e quatro mil oitocentos e
trinta e oito reais de nota do senhor do seu irmão de mecânica ouviu que ele fez vamos abrir
uma CPI no rolo que o senhor levou para Chapecó e tirou uma nota de trinta mil reais e não se
sabe da aonde que essa nota veio o que veio para lá de Chapecó nem é Chapecó veio de outro
município está no Portal Transparência então o senhor tem que explicar cinquenta e quatro mil
oitocentos e trinta e oito reais quando o senhor era secretário e mais trinta mil reais do rolo
descarregaram o rolo na garagem, o rolo não funcionou vamos abrir uma sindicância para apurar
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isso aí nós vamos abrir também podem abrir da Doblô nós vamos abrir e vamos explicar isso
eu tenho mais eu tenho mais nota para mostrar muito mais eu quero ver quando o Tribunal
pegar as contas de vocês para ver se vai ser aprovado aqui que nem as nossas agora não pegaram
ainda, mas vão pegar vereador Lindomar aí eu quero ver o bicho pegar que o dia que o tribunal
tiver aqui eu vou vim aqui com os ofícios confira lá, lá, lá e lá vão ver quem é o mentirosos eu
estou falando de duas coisas só errada, mas eu tenho um monte que eu vou trazer aqui, certo?
Envolve gente grande aí dentro, que quer ser grande vão eles explicar do que tiraram tanta nota
parem de achar pretexto nas coisas e administrem e trabalhem façam que nem nós fizemos as
contas do nosso prefeito está aprovada as minhas contas aqui estão aprovadas mostrem trabalho
chega de chamar vocês só falam da nossa administração, mas o que vocês estão fazendo pelo
amor de Deus eu não vejo nada eu fui lá na garagem estão atolado no barro, ando na rua não
podam as árvores redução em tudo foram limpas os canteiros lá em cima em vez de limpar
meteram secante mataram toda a grama, toda a grama está lá a grama dos canteiros, Vereador
Alex vai ser fiscal que o senhor diz eu não sei mais o que dizer, mas eu vou dizer por favor,
trabalhem esqueça que nós passamos na prefeitura quem sabe no ano que vem nós estamos aí
daí vocês voltam a criticar eu tenho indicação aqui, inclusive do vice - prefeito, dizendo que era
para fazer para colocar o projeto nesta casa que para diminuir o IPTU cinquenta por cento das
pessoas com mais de sessenta anos até agora não veio nada só tem um projeto para aumentar
salário de pessoas de Itatiba não sei de onde e nada que interessa a nós aqui vereador Alex faz
O seguinte sente com o teu prefeito e diz assim para ele, prefeito, vamos parar de criticar a
administração deles e vamos trabalhar nossa administração ficou, ficou para trás e vamos meter
bala e vamos fazer alguma coisa porque não fizemos nada até agora está feio. Com relação ao
poço eu vou ser bem claro o poço não vem nessa administração, não vem, não vem desafio
para ver se vem, não vem o asfalto não vem, porque o PSDB só sabe enrolara e o vereador
Rodrigo sabe disso e me chama de mentiroso se vier não vão fazer nada, nada vão usar às
máquinas que nós compramos, detona e outras coisinhas nada não vou fazer entendeu nada
então eu sugiro a vocês, por favor, parem, parem, vão trabalhar, vão mostrar o serviço para a
população que a população merece que faça as coisas certo vamos comprar as coisas que precisa
para ajudar as pessoas e com relação aos projetos eu vejo muita crítica aos projetos Graças a
Deus que nós temos o Linhares a vinte e cinco anos na Câmara, que é um fera, ele nos dá o
parecer que é obrigação dele para os vereadores, para o presidente dessa Casa senão já tinha
feito um monte de besteira porque aquele bando de incompetente que faz projeto e não sabe
fazer a não ser mentir e colocar nós contra a população, então trabalhar desafio vocês vamos
trabalhar abrir uma sindicância vamos abrir essa do rolo vereador Alex, vamos abrir essa dos
cinquenta e poucos mil reais ver o que o irmão do vereador Alex fez de mecânica vamos ver
mais duas que eu vou trazer semana que vem aí uma lojinha bem pequena e que já vendeu vinte
e cinco mil reais de mercadoria e a loja acho que não vale dez mil reais vamos começar por aí
está no portal da transparência vai procurar que está lá, está no portal vamos procurar, vamos
fazer isso aí então chega de mentir o vereador Lindomar o senhor é um cara bom, foi um cara
da polícia, vai lá e fala para o seu prefeito, prefeito, vamos trabalhar para dar nos dedos desses
cara e vamos mostrar serviço para eles, vamos parar de falar do que eles fizeram, que não levaASAv. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 CENTRO
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a nada, eles fizeram muita coisa, nós fizemos tanta coisa que vocês ficam falando das nossas
coisas, vocês vão ficar a vida inteira falando e não fazer nada, nada então mete bala que a
população merece que vocês trabalhem quando falam da RBS eu tive um relato de um jogador
que disse que nem água prefeito conseguiu dar para eles tomar e os pias estão bem classificado
certo? Eu colaborei com a taça RBS porque o prefeito não foi capaz de ajudar em certas coisas,
então não se glorifique porque a maioria dos vereadores aqui do MDB ajudou, ajudou porque
o prefeito não ajudou eu vi um áudio do prefeito cara cobrando o prefeito tem o áudio na rua
e eu tenho áudio o cara ligando para o prefeito cobrando o prefeito poxa, vida, nunca aconteceu!
Isso nunca aconteceu e peça para o prefeito te mostrar o áudio que o cara ligou ameaçando se
ele não fizesse iam desclassificar o time. Outra coisa fala vamos ter diálogo, mas que diálogo
nós não temos o que é certo para nós tem diálogo para votar porcaria coisa errada? Não. Nós
somos vereador da verdade pode me chamar de mentiroso vereador Alex de tudo, mas a
população sabe quem eu sou eu sempre preguei a moral e a certeza e mesmo quando estava o
prefeito Jairo eu falava o que era errado, o que era certo, sempre, uma mentira nunca falei
mentira e nunca vou falar teria mais um monte de coisa aqui para falar, mas eu fico meio
ofendido porque me chamam de mentiroso, achou que eu não ia assina assinei e vamos
investigar tudo vamos fazer uma investigação completa e para ver como é que vai ser bom
demais eu tenho certeza que vai ter muito nego de cabelo arrepiado. O Senhor Presidente
Luiz cumprimentou as colegas vereadoras, os colegas, vereadores, OS nossos assessores, o
público presente e quem assiste pelo Facebook. Quero comentar sobre a indicação de pagar o
piso para os vigilantes das escolas quero também fazer um pedido formal aqui que o Poder
Executivo custeie um curso para os vigilantes que não tem um curso de vigilante, porque essa
função de vigilante na escola, além de ser uma função de risco para o servidor é uma função
que têm contato direto com crianças então, eu faço um pedido que o executivo custei um curso
para os vigilantes, para desempenhar a função, com certeza, e também com o profissionalismo.
Parabéns já pelo serviço prestado e peço que passem esse pedido para Poder Executivo também
fui cobrada sobre o projeto das diárias parta os motoristas sobre o projeto de aumentar o salário
de vigilantes que pediram, ainda não foi para votação esse projeto, não veio aqui para casa, não
estão aqui no Legislativo, para a população o projeto que está na Casa estão em estudo o projeto
que já foram votados é só olhar no site da Câmara de Vereador lá tem todos os projetos ou
estados que está o projeto, inclusive os ofícios de recebimento está todo transparente quem
tiver dúvida, acesse o site da Câmara www.cmentreriosdosul.rs.gov.br lá está bem transparente
todo mundo consegue acessar os projetos, as indicações, os status que esse projeto anda, sobre
o projeto do troca - troca vereador Lindomar se não precisa da exposição de motivo para que
mandar então para que manda a exposição de motivos, mas na exposição de motivos, em vez
de defender o projeto vem aqui querer acionar nós um projeto que passou lá em fevereiro? À
exposição de motivos é para expor os motivos daquele projeto e não questionar outro projeto
todas as medidas que foram tomadas aqui são de extrema responsabilidade e de amparo legal
não preciso prestar conta para o senhor e sim para a população então o senhor que não sei se
o senhor o líder da bancada ou o vereador Alex líder do governo, então peça para mandar o
projeto de novo corrigido eles já me pediram quatro, cinco vezes para conversar lá sobre os
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projetos eu fui todas as vezes sem problema o secretário, o Prefeito a gente troca uma ideia
sobre o projeto qualquer hora. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a participação
de todos. E para constar lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessora Legislativo,
pelo Presidente e pelos demais Vereadores. Sala das Sessões da Câmara Municipal de
Vereadores. Entre Rios do Sul, 19 de junho de 2023.
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